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Anfrage an den Bürgermeister  
der Stadt Blankenhain 
 
 
Gegenstand der Anfrage:  Haushaltsführung in der Gemeinde Blankenhain – Doppik 

oder Kameralistik? 
 
 
Anfrage: 1) Trifft es zu, dass die Stadt Blankehain am 1.1.2010 begonnen hat, ihre 

Haushaltsführung vom kameralistischen auf das doppische System umzustel-
len? 

 
2)  Trifft es zu, dass die Stadt Blankenhain hierfür von Anbeginn die Unterstüt-
zung der Kommunalen Informationsverarbeitung Thüringen GmbH (KIV Thü-
ringen) in Anspruch nimmt? 
 
3) Wie hoch sind die Kosten, die die Stadt Blankenhain für die Unterstützung 
bei der Haushaltsumstellung auf Doppik an die KIV Thüringen zahlt (bitte in 
Kosten pro Jahr angeben)? 
 
4) Warum hat Herr Kellner in der Stadtratssitzung am 16.11.2017 behauptet, 
die Haushaltsführung in der Gemeinde Blankehai  folge dem kameralistischen 
und nicht dem doppischen System? 

 
 
 
Begründung:   In der Stadtratssitzung am 16.11.2017 hatte Herr Bürgermeister Kellner im 

Zusammenhang mit der schriftlichen Anfrage der Unterzeichnerin zum 
Haushaltsplan 2017 geäußert, dass die Stadt Blankenhain „keine doppi-
sche sondern eine kameralistische Buchführung“ habe und der Haushalt 
insofern den Grundsätzen der Kameralistik unterliege.  
Gemäß den Ausführungen der Kommunalen Informationsverarbeitung Thü-
ringen GmbH (KIV Thüringen) hat die Stadt Blankenhain zum 1.1.2010 be-
gonnen, ihre Haushaltsführung von der kameralistischen auf die doppische 
Buchführung umzustellen. Somit unterliegt die Haushaltsführung der Ge-
meinde Blankenhain offensichtlich nicht mehr der Kameralistik. Die Anfrage 
soll klären, ob die Haushaltsführung nach den Grundsätzen der Kameralis-
tik oder der Doppik erfolgt. Die Doppik belegt folgendes Zitat aus dem Arti-
kel der KIV vom 11.03.2014. Der „Bürgermeister der Stadt Blankenhain (…) 
Herr Kellner (…) meint „…Den Schritt zur Einführung der Doppik, jetzt 
schon gegangen zu sein, bereue ich auf keinen Fall, auch wenn es hier und 
da Probleme gibt, was aber in Natur der Sache liegt…“(http://www.kiv-
thueringen.de/files/14_03_11_doppik_oder_fluch_kiv_tg.pdf): 

 
 
Edith Hartung 
Stadtratsmitglied der UBI 

Interne Nr.: 

Vorlagen-Nr.: 

Beschluss-Nr.: 

Datum der Sitzung: 

 

Status: öffentlich 

http://www.kiv-thueringen.de/files/14_03_11_doppik_oder_fluch_kiv_tg.pdf
http://www.kiv-thueringen.de/files/14_03_11_doppik_oder_fluch_kiv_tg.pdf


 
 


